

Publicación de Diario El Norte- 04 mayo 2022



Cuatro sistemas de desarrollo indentificó el GAD de Bolívar

Como ha sido la constante en estos últimos días, las principales autoridades seccionales de Bolívar, en la provincia de Carchi, rinden cuentas de su gestión entre el 2021 y parte del 2022. En esta oportunidad la administración del Gobierno Municipal del cantón Bolívar, expuso su respectivo informe en el Salón Máximo de la Municipalidad y a la que concurren invitados especiales y ciudadanía de todos los sectores del cantón.

El primer representante de la ciudad, Livardo Benalcázar, arrancó con su rendición de cuentas numerando los cuatro sistemas de desarrollo en los que se sustentó su labor.

Estos fueron: Asentamientos Humanos, Movilidad y Conectividad; Social Cultural; Ambiente y Riesgos y Económico Productivo.

Dentro del eje de Asentamientos Humanos, el burgomaestre realizó un informe detallado acerca de varias obras físicas construidas en todo el territorio cantonal, como los adoquinados de la calle Ayacucho de la cabecera parroquial de García Moreno, la plaza cívica en la comunidad de Pueblo Viejo, adoquinado de la calle B en la comunidad de El Tambo, adoquinado de la calle González Suárez y Santander, en San Vicente de Pusir y Jaime Roldós en Pusir Grande, así como la entrada sur de la comunidad Cünquer.

También existen adoquinados que están en ejecución como el de las calles sin nombre del barrio El Carmen de San Rafael y Carchi de Monte Olivo, además de la calle sin nombre de la comunidad de Yascón. Algunos de estos trabajos se realizaron en convenios con los gobiernos parroquiales.

En el sistema Social y Cultural, la Municipalidad de Bolívar en convenio con las Juntas Parroquiales, brindan atención a 843 adultos mayores con una inversión de 67 mil dólares, también el proyecto "Bolívar sin Barreras" que es el emblema de la administración municipal, con un aporte de 39 mil dólares, recursos financiados por el municipio y las Juntas parroquiales de San Rafael y San Vicente de Pusir que brindan atención a 235 personas con discapacidad, de igual forma informó que, en convenio con el MIES, se apoya al desarrollo infantil con una inversión conjunta superior a los 88 mil dólares, también entre estas dos instituciones impulsan el proyecto "Espacios Activos" beneficiando a adultos mayores con 76 mil dólares de inversión y además, en visitas domiciliarias el Municipio invirtió 15 mil dólares.

En lo referente a Ambiente y Riesgos, entre otras actividades, durante el 2021 se realizaron campañas de esterilización de mascotas, donde el ente municipal subsidió el 70% del costo de la intervención, esterilizando a 373 animales.

Publicación de Diario El Norte- 06 mayo 2022



Los vecinos de Cuesaca se unieron para poner a punto su parque

Esta semana mediante un acuerdo de cooperación entre el Consejo Noruego Para Refugiados (NRC) y Alcaldía de Bolívar se ejecutó la regeneración del parque recreacional familiar y canchas deportivas del barrio Cuesaca. Durante el fin de semana pasado se organizó una minga comunitaria donde participaron moradores de la localidad, representantes de NRC y el Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Bolívar.

Los participantes colaboraron en la limpieza, a la par que la empresa contratista avanza con los trabajos de obra civil. De igual manera se plantaron las especies ornamentales que darán color y vida a este espacio.

El compromiso de la organización no gubernamental es aportar con el financiamiento de la obra; misma que contempla el diseño y construcción de las áreas verdes del parque, readecuación e instalación de nuevos juegos infantiles, mantenimiento de baterías sanitarias, arreglo de los accesos a la casa comunal y mantenimiento de las cachas deportivas.

Esta intervención busca contribuir a una atención digna, segura e integral de la población local y migrante que reside en este importante sector, promover la integración comunitaria y fortalecer la articulación entre las instituciones para facilitar el acceso a los derechos fundamentales de la población.

Uno tras otro fueron llegando los vecinos con picos, palas, rastrillos y escobas para embellecer el parque. Unos trabajaban la tierra, otros colocaban las flores, y los más jóvenes las regaban.

También se realizaron trabajos de restauración de los aparatos de gimnasio, juegos infantiles, bancas, senderos con adoquín y paredes.

Esta actividad fue liderada por la primera autoridad de la ciudad, el ingeniero. Livardo Benalcázar, alcalde del cantón. Más de una veintena de vecinos acompañaron la jornada.

Cuesaca es un barrio relativamente nuevo ubicado en un área rural del cantón Bolívar, a pocas cuadras de la Panamericana Norte.

En el sector se ha visto la necesidad de fortalecer el rol agrícola y entender a su vez la incidencia de las actividades del ser humano en la modificación de su entorno.

Tiempo atrás, Cuesaca formaba parte de una hacienda ganadera y agrícola en donde se cultivaba maíz, morochillo, arveja, trigo, cebada, como lo recuerda Víctor Quelal Chandí, uno de sus moradores en la plataforma YouTube 'Mi corazón Viajero'.

Durante 10 años cambió su producción por extractos vegetales y flores como piretro (crisantemo) y marizgol debido a que alrededor de 700 hectáreas fueron arrendada a unos ciudadanos suizos que importaban este

Publicación de Diario El Norte- 11 mayo 2022



El barrio Cuesaca ya tiene su parque familiar

Con un acto oficial, autoridades, directivos y moradores recibieron la obra de regeneración del Parque Familiar y canchas deportivas del barrio Cuesaca, ejecutada por el Consejo Noruego para Refugiados en coordinación con la Alcaldía de Bolívar.

Hasta hace poco, la maleza y el deterioro se habían tomado el espacio comunal donde solamente existía la edificación en la que alguna vez funcionó la guardería infantil.

La municipalidad de Bolívar informó que contar con un lugar digno para que la integración de los vecinos y esparcimiento de los más pequeños era una necesidad apremiante.

Gracias a la gestión de la primera autoridad cantonal y al trabajo humanitario que realiza el Consejo Noruego para Refugiados se consiguió la construcción de un moderno y vistoso parque con áreas verdes y juegos infantiles, así como el arreglo de la casa comunal y las canchas de este populoso sector de la urbe bolivarense.

Una vez concluidos los trabajos en la nueva infraestructura, el fin de semana pasado se desarrolló el acto oficial de inauguración donde participaron moradores, autoridades y funcionarios de las entidades cooperantes.

El representante del Consejo Noruego para Refugiados, Pablo Rodríguez, explicó sobre la labor que la organización realiza en favor de la población en condición de movilidad y de los territorios de acogida.

De igual manera, expuso sobre el acercamiento y coordinación con la municipalidad para poner en marcha este proyecto. Por su parte, Livardo Benalcázar, alcalde de Bolívar, dijo que todos los seres humanos merecen dignidad y respeto sin discriminación. "El barrio ha acogido a muchas personas de diferentes nacionalidades desde hace mucho tiempo, lo que ha permitido una convivencia fraterna. Hoy tenemos un espacio para compartir".

Publicación de Diario El Norte- 15 mayo 2022



Más de USD 27 mil para agua potable para comunidades del cantón Bolívar

El mejoramiento del sistema de agua potable de las comunidades El Motilón y El Aguacate de la parroquia Monte Olivo se definió con la firma del convenio interinstitucional entre Ayuda en Acción, Gad Parroquial Monte Olivo, Empresa Pública Municipal de Agua Potable y Alcantarillado EPMAPA-B y la junta Administradora de Agua Potable local. En un comunicado la Municipalidad dio más detalles de esta obra.

El acto se llevó a cabo en la Sala de Sesiones de la Municipalidad con la participación de Livardo Benalcázar, alcalde del cantón y presidente del Directorio de EPMAPA-B; Lenin Grijalva, gerente de la misma; Franklin Osejos, Presidente del GAD Parroquial; Rosa Miño, presidenta de la junta administradora y Eduardo Michuy, coordinador zonal de Ayuda en Acción.

El aporte económico de las entidades sobrepasa los 27 000 dólares y se destinará a la repotenciación de la planta de tratamiento, adecuación de filtros y línea de conducción. La Empresa de Agua Potable y su equipo se encargará de brindar asistencia para la elaboración de presupuesto, diseños, especificaciones técnicas; así como la mano de obra y accesorios necesarios para la instalación. A todo esto se suma el monitoreo periódico de la calidad del agua mediante análisis de laboratorio.

La excavación de las zanjas y apoyo en campo será lo realizará el Gad Parroquial mediante la provisión de su maquinaria, mientras que la junta administradora aportará con mano de obra no calificada y realizará el trámite de la legalización del predio donde se ubica la infraestructura.

"De esta manera, mediante el trabajo conjunto llegamos a nuestras comunidades para garantizar calidad en los servicios básicos", señaló.

La primera autoridad de la ciudad identificó cuatro sistemas de desarrollo para su cantón. Uno de ellos tiene relación con los asentamientos urbanos y que incluye obra pública prioritaria, para cada una de las parroquias de Bolívar.